

LA ULTIMA HORA

Un mes. 2'50 Ptas.
Extranjero semestre. . . 24'
Número suelto. 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf.º 2820
PALMA DE MALLORCA

Miércoles, 15 de Diciembre de 1937—II Año Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.591

Saludo a Franco:

¡Arriba España!!

La «escuadra» roja rehuye el encuentro con la gloriosa flota nacional

A la ciudad natal de Franco se le dará el nombre de «Ferrol del Caudillo» — En los frentes de los Ejércitos no ocurre novedad. — El Japón constituye en Nankin un Gobierno Provisional y otro autónomo para la China del Norte se forma en Pekin. — La mala acogida tributada a Delbos.

DIA 15 HOY DICIEMBRE

El parte oficial de la guerra

Como son nuestros oficiales

Por el Tebib Arrumí

Justamente enorgullida por los laureos que coronan la frente de su hijo predilecto, el Generalísimo Franco, la ciudad del Ferrol, con unanimidad admirable y en un gesto de magnífica belleza, ha propuesto — y en lo que estriba a su alcance resolvió ya — cambiar su viejo nombre evocador por otro que sea en lo sucesivo fusión de afejas glorias y de glorias de ahora: se llamará EL FERROL DEL CAUDILLO.

Tierra gallega, santa y española; ciudad industrial que ostentó siempre como blasón altísimo la honra del trabajo; población marinera, avezada a las luchas con las olas, ya bajo el aquilón, ya sobre la marejada sin freno; astillero en continua labor, del cual nacieron barcos de líneas espléndidas que surcaron los aceanos llevando en triunfo la bandera de España; nido de gestas magnas que son timbre y prez de la armada española... todo, todo lo respone a la satisfacción legítima de haber sido en ella en donde vio la luz el Jefe del nuevo Estado español.

Es natural y lógico que así sea. Cada época de la historia ha tenido su hombre cumbre, que irradia sobre su tiempo claridades deslumbradoras, y que es al mismo tiempo símbolo en el que se concentran los ideales y las grandezas de los hombres que le rodean.

Asiático, en donde la voz de los cañones habla de energías indomables puestas al servicio de la causa contra el comunismo, han de caer nuestras miradas sobre los países europeos, en los cuales el instinto de propia conservación da una repulsa enérgica a los planes sovietizantes del frente popular francés.

Sucesivamente Varsovia, Belgrado, Bucarest, han demostrado plenamente al profeta de Moscú — importado de París — Mr. Ivon Delbos, que ya palabras melifluas ni promesas absurdas bastan para conquistar pueblos conscientes. El fracaso ha seguido implacablemente los pasos del ministro de Negocios Extranjeros del frente popular francés: se ha visto en él más que a un enviado de Francia a un emisario de Moscú... Porque antes de llegar él ya se tenían en todas aquellas capitales noticias fidedignas de los planes moscovitas, de los horrores perpetrados en España por el marxismo andante, y de la verdadera dolorosa situación de Francia que vé deshecha su hacienda, hipotecada su porvenir, quebrado su camino triunfal de tiempos idos por la actuación de ese frente popular que domina todavía a pesar del disgusto reiteradamente demostrado de los verdaderos franceses que fueron en toda época espejo de patriotismo.

Y lleguemos al Extremo Oriente. Los continuados triunfos del Ejército japonés, han colocado a Tokio en situación tan favorable que — según noticias de hoy — ha podido ya reorganizar casi por completo en una república antisoviética gran parte de la China. Y ha podido más aún: dirigirse al gobierno ruso derrotado, concediéndole un plazo prudencial para aceptar la paz, con la advertencia de que si no responde o si lo hace en sentido desfavorable, prescindirá tranquilamente de él y hará por sí mismo la paz, de la cual se hace gustosamente responsable ante todas las naciones.

Llegó, pues, para el comunismo la hora postrera. Es aplastado en España y en Oriente por la fuerza abrumadora de las armas; es repudiado por la razón en pueblos que creía poder llevar a su causa mediante la visita de Delbos... Ya después de esto ni el recuerdo quedará.

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

lectores. Habréis visto como estas mujeres en ciernes, cuando España aún no había proferido su llamada dolorosa; y que hoy al conjuro de la amargura patria las vemos revestidas con galas portentosas de su piedad, de su caridad y de su bello españolismo, se levantan presurosas de su asiento, para que lo ocupen las señoras mayores o los hombres de edad, sin distinguir la clase y condición. Es que estas son las señoritas de la nueva España, siempre dispuestas a la lucha y al sacrificio, heroínas de la retaguardia, virtuosas al trabajo y el bello ejemplo, grandes en sus sentires, leales en sus querer, amparo de los que lloran, consuelo de los que creen, incentivo de los que luchan y risueña alborada de la Nueva España.

Tal estado de cosas tiene su justa explicación. Aquellos energúmenos del asalto, eran los de la España envilecida, como el asesino Casares, el malvado Azaña, Prieto, Largo, Portela y otros malos españoles indignos de pertenecer a esta Patria que fué siempre y merced al heroísmo de sus hijos

II

En mi artículo anterior eludí a la brigada de limpieza y a su jefe Elias Martínez, que tanta sangre y tantas lágrimas va costando a la ciudad condal.

Los escasos elementos de derecha y los trozkistas, denominación genérica en la que se ha querido incluir a todos los rojos que no se avienen a obedecer a los mandos rusos de España, pagan a diario su tributo de sangre a esa checa, que nada tiene que envidiar a las más adelantadas en el sadismo bolchevique.

La proeza que llevó a su jefe a empuñar el bastón de mando de la organización fué la siguiente, según nos consta de buena fuente:

En la segunda quincena del mes pasado hubo en la Cárcel Modelo de Barcelona un intento de evasión, del cual la censura ha impuesto un mutismo absoluto a la prensa y son muy contadas en Barcelona las personas que lo conocen, lo mismo que su represión.

Unos pobres presos encerrados desde hace meses sin conocer el motivo, quienes por derechistas y quienes por trozkistas, la mayoría víctimas del "Grupo de Información n.º 2" que funciona en Barcelona, o sea del servicio de contraespionaje que dirige el cien veces criminal Ballvé, habían conseguido a costa de mucha paciencia y de no pocos esfuerzos abrir una especie de galería en dirección a la calle de Provenza, por la cual a duras penas pasaba una persona a gatas pero larga de más de treinta y siete metros, con el fin de evadirse por ella. Llegó el propósito a conocimiento de Martínez, y a diferencia de lo que hubiera hecho cualquier otra persona de sentimientos humanitarios, esto es, prevenir la fuga y castigar si se quiere en forma proporcionada a los que la preparaban, no se le ocurrió más que destacar una banda de foragidos en las inmediaciones del débil muro que todavía tapiaba la boca de la galería y que no debía ser derribado sino en el mismo momento de la huida, con la consigna de "cargarse" uno a uno todos los presos que por allí salieran. Diecisiete personas dejaron allí la vida en la madrugada de uno de estos pasados días, y tan importante servicio pres-

Salamanca 14 de Diciembre de 1937— II Año Triunfal.

De orden de S. E.: El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

excelsos, seguirá siendo, preclara señora de hidalgos.

Y los marciales y empleados de hoy, son los hombres de la Nueva España, de la España de Franco y del II Año Triunfal, de aquella Patria de gesta sin igual, de hechos heroicos y tradiciones gloriosas, de historia sin par en los anales humanos, de aquella España Cristiana, Patria de mártires y santos, conquistadores, descubridores, navegantes, artistas escritores y oradores inmortales que fueron siempre raza polar de la especie humana, esa España que la envidia, el egoísmo y la ferocidad de unos pueblos sin sensibilidad, sin civilidad y sin humanidad, en consorcio con la carroña española, quisieron destruir y avasallar que hoy resurge potente e inmortal, fecundada en un lazo de propia y nobilísima sangre para ocupar eternamente el puesto preeminente que corresponde a sus altos merecimientos.

¡ARRIBA ESPAÑA!
¡VIVA FRANCO!
Capitán BELLVER

Pobre Barcelona...!

tado a la causa de la República hizo que al Inspector que lo dirigió tan acertadamente se le premiara con la jefatura de la citada Brigada.

Manchada de sangre no mas nacer, la brigada de limpieza deja huellas de sangre donde apoya su planta. No le importa la clase de víctimas ni su ideología política ni su posición social. Matar, matar es su lema, muy de acuerdo con el procedimiento del ex-cónsul de la U.R.S.S. en Barcelona, Aussenke, ya que al bolchevismo había que imponerle a toda costa, aun cuando no se pudiese conseguirlo mas que con el terror.

Y Barcelona llora y Barcelona gime de terror y espanto, solo, rebañándose en sangre, los sicarios de Stalin miren su obra con sarcástico desprecio y el monstruo enjaulado de Azaña, tal vez temple su lira descordada para cantar, con corona funeraria en la cabeza, los astros del desastre en que ha sumido a España.

La esposa de Portela rechaza a su marido

Salamanca. — La prensa nacional publica una carta de la Condesa de Briás esposa de Manuel Portela Valladares, que dice textualmente: "Yo quisiera que la prensa nacionalista supiese mi separación absoluta y desligamiento total de una persona que, olvidando en absoluto los principios de dignidad, comete el delito de alta traición."

La prensa nacional recuera que Portela Valladares al huir el año pasado de la zona roja, escribió, desde Niza una entusiasta carta de adhesión al Generalísimo Franco, felicitándole por su elevación a la Jefatura del Estado y acompañada de una nota con indicaciones confidenciales respecto a las intenciones del Frente Popular francés sobre sus intenciones de apoderarse de Cataluña y de otras zonas españolas y someterlas a Francia. La prensa añade que mediante los ofrecimientos de dinero de Valencia, Portela no tuvo escrúpulos en regresar y presentarse en las Cortes como resultado de la falsedad de su conducta y de su traición a España.

Hoy he pasado el día devorando kilómetros y me he acercado lo posible al frente con la intención de visitar la mil veces heroica ciudad de Huesca y he fracasado, en el intento, a causa de un accidente de automóvil que es de las cosas más desagradables que pueden ocurrir para pena de un cronista.

Y sin embargo ello me ha dado ocasión de poder relatar un hecho que demuestra el temple de nuestros oficiales que constituye en buena parte la clave del éxito de nuestra cruzada triunfal.

Por hoy pues la crónica ha de consistir en relatar lo que me ha ocurrido cuando mi coche sufrió el accidente a consecuencia del cual me quedé en el camino. Y es lo que yo me dije: Esta noche me la veo pasándola en la carretera y la verdad no está el tiempo para esto.

Mientras me hacía estas reflexiones tuve la suerte de que pasara un coche y se detuviera y entablamos diálogo.

—¿A dónde ibas pues?, me preguntó el ocupante del coche.

—De donde tu vienes.

—Por lo visto ibas a Huesca.

—Sí.

—Si quieres venir atrás conmigo sube a mi coche y te llevaré.

Se trataba de uno de los comandantes más destacados del Estado mayor del Cuartel General y del cual iba yo haciendo el elogio de la labor que realiza (no quiero dar su nombre para no herir su modestia) y ha protestado de mis palabras con acento sincero.

—¿Qué vale lo que nosotros hacemos me ha dicho, cuando hay cada caso de verdadero heroísmo por ahí que espeluzna?

—Ya sé que puede decirse mucho en elogio del servicio que diriges y que es un organismo que sin vuestro esfuerzo vendría a ser cosa inerte, cosa muerta.

—Pero tú crees que vale la pena de hablar de eso cuando hay tantos casos ejemplares de heroísmo que la gente desconoce? ¿Conoces tú el caso del Capitán Luis Blanco Valdepérez?

—No. Dime a ver.

Y mi interlocutor con voz caldeada por la emoción creciente me hace este relato: —¡Aprende tú, español hermano que vale la pena!—El Capitán de Ingenieros Luis Blanco Valdepérez vino de las afortunadas filas Canarias donde convivía con el comandante que me refiere el caso. Apenas iniciado el movimiento quedó encargado del servicio de Ferrocarriles. Nadie habrá olvidado como por el frente de Madrid, en los primeros meses, había tráfico frecuente de trenes. Al ser alternativa mente dominado ora por nosotros, ora por los marxistas el terreno era frecuentísimo encontrar artefactos colocados por los rojillos con el fin de interrumpir el paso de nuestros trenes y a ser posible hacerles volcar colocando explosivos. El Capitán Blanco tenía dada orden terminante que cuando se descubriesen uno de estos artefactos, nadie se permitiese tocarlo interin no llegase él al sitio de la ocurrencia. Sujeto a esta norma, inquebrantable Blanco Valdepérez quitó de las vías férreas docenas y docenas de minas, petardos y bombas; las quitó con sus manos sin darle ninguna importancia al hecho.

Hasta que un día ocurrió lo que forzosamente tenía que ocurrir. Uno de los artefactos colocado en el kilómetro 121 de la línea Madrid-Valencia hizo explosión en sus manos. Pero solo resultó herido el capitán Blanco, porque éste antes de arrancarlo, consciente del peligro, dijo: Retírense todos ustedes a cien metros de distancia y si pasa algo que sea a mi nada más.

Hubo necesidad de amputarle el brazo derecho por encima del codo. Pero lo verdaderamente triste es que el capitán Blanco Valdepérez perdió la vista, quedó totalmente ciego. Aun

no dado de alta de su lesión este hombre todo espíritu solicitó un puesto para seguir siendo útil a la Patria y lo encontró adecuado a su irremediable ceguera, en la Academia de Altéreces provisionales de Ingenieros, en la que el General Orgaz, le encargó de dar conferencias a los alumnos sobre moral militar.

¡Sabía darlas este héroe, pues es un encanto la labor que desarrolla y muestra el temple de su espíritu y su anhelo de servir a España!

Hace pocos días el once del actual, el Capitán Blanco solicitó del General Orgaz autorización para adelantar una hora su conferencia. Concedido el permiso, Blanco dió su acostumbrada lección de moral a los muchachos y acabada su clase se trasladó al Hospital militar, entró en la sala de operaciones y sobre la mesa que rodeaban los cirujanos, se tendió diciendo con voz tranquila:

—Perdón, les hice esperar, ya que me extendí demasiado en consideraciones. Cuando ustedes gusten, señores.

Y los médicos procedieron a hacerle inmediatamente la terrible operación de desarticularle del hombro el muñón del brazo derecho, tocado de creciente infección.

Hasta aquí el relato. Ahora hablo hablo yo evocando la voz de los alumnos de la Academia de Ingenieros para decir al Capitán Blanco:

Mi Capitán, presentes los que tu educa con tus palabras y vivificas con tu ejemplo. Presentes hoy, mañana y siempre. Aquí estamos, tu no puedes vernos con tus ojos, pero si podemos mirarte con los nuestros, con el mismo amor que tu mirabas a nuestra sagrada bandera. Presentes para alzar por tí en alto, muy en alto, hasta el Cielo, en nuestro saludo de caballeros de la Nueva España, el brazo derecho, éste con que tú escribiste y sigues escribiendo el capítulo de gloria que es tu vida entera. Presentes para promerte por nuestra fe hidalga que nunca olvidaremos tus enseñanzas, ni lo que a España todos debemos.

Y dije que en mi camino trazado hoy, me había deparado Dios nada menos, que el encuentro con el espíritu de nuestra augusta raza.

¡Capitán Blanco, posible futuro laureado, que de cosas te diría mi corazón hermano del tuyo por ser hijo también de la madre España a la que tanto debemos! ¡Qué de cosas te diría, por ellos y por todos los que sienten la grandeza de la patria como la nuestra capaz de producir hombres de tu temple y de tu nobleza acrisolada!

Francia y el Reich

París.—Próximamente va a tener lugar entre Francia y Alemania algunas negociaciones a fin de lograr una mejoría en las relaciones entre ambos países. En especial estas relaciones se refieren a cuestiones de propaganda y prensa y sobre este particular se dice que el jefe de los servicios de prensa del Quai d'Orsay irá a Berlín el 30 del corriente mes donde mantendrá varias conversaciones. El jefe de prensa de la Koenigs-trasse ha estado en París durante estos últimos meses y se habla de la conclusión de acuerdos culturales entre París y Berlín que serían preludio de acuerdos más extensos. Los periódicos franceses no rehusan hacer comentarios sobre este particular.

Se asegura que Von Neurath ha hablado con Delbos a su paso hacia Varsovia expresándole el deseo de Alemania de entrar en negociaciones con el gobierno francés con vistas a un mejoramiento de relaciones entre los dos países.

Un triunfo de la retaguardia

Un hecho al parecer insignificante y nimio, y sin embargo de tanta trascendencia moral y de tan alto sentido social que no quiero silenciarlo, por significar un destacado triunfo de la retaguardia isleña, de la que son principales paladines los buenos españoles y en especial los que visten un uniforme marcial.

En cambio hoy todos los que vais en tranvía habéis observado lo que ocurre, ya que no se necesita para ello, ni la fina percepción del psicólogo, ni la acentuada sensitiva del sociólogo, basta tener luz en los ojos y comprensión en la mente. Ocurrir todos los días y puede observarse en todos coches; la entrada de una mujer de cualquier clase y condición significa el inmediato ofrecimiento del asiento que ocupan cuantos visten un uniforme marcial y también de todos los buenos y educados españoles que rinden culto al sentimiento de caballería ciudadana que fué siempre cualidad excelsa y característica de la raza y que hoy acentúan haciendo extensivo el ofrecimiento a los viejos y a los niños. Pero habréis visto más aún, caros

